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Пленум районного 

комитета КПСС
Коммунисты, трудящиеся 

района, говорит докладчик, как 
и все советские люди, с глубо
ким удовлетворением восприня
ли решения октябрьского Пле
нума, речь Генерального секре
таря ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева, материалы четвер
той сессии Верховного Совета 
СССР и полны решимости ус
пешно завершить десятую пя
тилетку. достойно встретить 

1 XXVI съезд Коммунистической 
партии.

За годы десятой пятилетки в 
результате широко развернув
шегося социалистического со
ревнования, самоотверженного 
труда рабочих, колхозников, ин
теллигенции, большой полити
ческой и организаторской рабо
ты партийных, советских, проф- 

• союзных, комсомольских орга
низаций и хозяйственных руко
водителей достигнуты опреде
ленные положительные итоги *в 
развитии экономики и культуры 
нашего района. Промышленны
ми предприятиями сверх пяти- 
летнего плана реализовано про
дукции почти на два миллиона 
рублей. Из года' в год наращи
ваются объемы строительства.
В текущей пятилетке в районе 
освоено более 59 -миллионов 
рублей капитальных вложений.

Успешно осуществляются ме
роприятия по дальнейшему рос  ̂
ту благосостояния 'населения, 
повышению его культурного 
уровня. Существенно выросли

п а р т и и  —
Из доклада первого секретаря 
райкома партии Т. Н.Чухиной

В жизнь

реальные доходы трудящихся. 
Среднемесячная заработная пла
та рабочих повысилась на 18 
.процентов, оплата труда колхоз
ников —  на 11 процентов. Рас
ходы фа социальное обеспече
ние возросли на 27 процентов. 
Продажа товаров населению 
увеличится на 26 млн. рублей. 
Улучшилась медицинская по
мощь. Услуги бытового обслу
живания выросли в 1,6 раза.

За пятилетку в районе пост
роено три школы .на 1800 уче
нических мест, 7 детских ком
бинатов на 510 мест, терапев
тический корпус на 60 коек, 
больница в поселке' Юбилейный 
на 36 коек, Дом культуры на 
300. мест в совхозе « Погорелов- 
ский% и ряд других объектов 
социального‘ назначения. В экс
плуатацию введено 36,5 тысячи 
квадратных метров жилой пло
щади, или на 11 тысяч метров 
больше, чем принято обязатель
ствами на десятую пятилетку.

Отвечая на заботу партии, 
многие трудовые «коллективы, 
.передовые „рабочие., колхозники 
добиваются высоких результа
тов. Свыше 400 передовиков 
.производства, 22 коллектива

б$йгад и ферм досрочно выпол
нили пятилегние задания.

Вместе с тем, критически 
оценивая достигнутые результа
ты, надо прямо сказать, что рлд 
задач мы не решили и для их 
выполнения не использовали 
внутренние резервы и возмож
ности. Поэтому необходимо со
средоточить внимание партий
ных организаций на устранении 
имеющихся недостатков, на 
важных проблемах, от решения 
которых зависит экономическое 
и социальное развитие района.

На Пленуме ЦК КПСС това
рищ Л. И. Брежнев отмечал, 
что к объективным причинам, 
сдерживающим темпы роста' об
щественного производства/доба
вились и субъективные, связан
ные с недостатками в работе. 
Названные недостатки полно
стью относятся и к нашей рабо
те.

Положения и выводы, -изло
женные в речи товарища Л. И. 
Брежнева, должны быть поло
жены в основу Деятельности 
ласех партийных, советских, хо
зяйственных органов, профсо
юзных и комсомольских органи
заций по выполнению и пере

выполнению плана 1981 года, 
более полному использованию 
интенсивных факторов экономи
ческого развития в интересах 
повышения благосостояния лю
дей. Это требует от нас сосре
доточения внимания, прежде 
всего, на вопросах, от которых 
непосредственно зависят усло
вия жизни народа. Как сказал 
Л. И. Брежнев, это и есть са
мый партийный подход, когда 
во главу угла ставится забота о 
благе народа. Среди .этих за
дач на первом месте стоит снаб
жение населения продовольст
вием. ♦ .

Коммунистическая партия и 
Советское правительство после
довательно осуществляют про
грамму широкого использования 
индустриального потенциала 
страны для подъема сельского 
хозяйства. В 1981 году преду
сматривается дальнейший рост 
производства и закупок Всех ви
дов сельскохозяйственной про
дукции.

Большая работа проведена по 
увеличению производства сель
скохозяйственной продукции 
после Мартовского (1965 год) 
Пленума ЦК-КПСС. Достаточ

но сказать, что основные фон
ды колхозов и совхозов района 
только за текущую пятилетку 
увеличились на 9,4 миллиона 
рублей. Особенно резко они воз
росли в совхозе «Тотемский»— 
почти в три раза, колхозе «Па
мять Ленина» — в два раза, 
совхозе «Погореловский» — в 
1,5 раза. Энергетические мощ
ности на одного работника со
ставляют 28,2 лошадиных силы, 
или на 6,7 лошадиных силы 
больше, чем в девятой пятилет
ке. Возросло производство мо
лока, зерна. Заметно увеличил
ся уровень потребления продук
тов на душу населения.

Вместе с тем темпы развития 
^сельскохозяйственного произ
водства в районе далеко не со
ответствуют направленным в 
него капитальным вложениям. 
В текущей пятилетке не обес
печен рост валовой продукции, 
а в отдельных хозяйствах даже 
допущено сокращение ее произ
водства. Районом не будет вы
полнен пятилетний план по про
изводству и реализации госу
дарству молока, скота, зерна, 
льнопроду.кции, овощей.

Для успешного развития все
го сельскохозяйственного про
изводства необходимо, в первую 
очередь, поднять культуру зер
нового хозяйства. Следует стро
го осуществлять весь комплекс

(Окончание на 2-й стр.).

ЗИМОВКА Н А Ф Е РМ АХ

П Л И З И Т С Я  к финишу за-. 
; “  вершающий год десятой 
пятилетки. В авангарде социа
листического соревнования жи
вотноводов нашего колхоза 
идут доярки фермы Пахтусово, 
получившие за десять месяцев 
по 2203 килограм)ма молока от 
коровы. У  коллектива фермы 
Ивановская результат не сколь
ко ниже, однако здесь получена 
наибольшая по хозяйству при
бавка в надоях молока к уров
ню прошлого года — 225 кило
граммов. Хорошо работает кэл- 

| лектив Лодыгинской фермы,
I где средний надой от коровы с 
| начала года составил 2030 чи-
f лограммов.

Наивысшего результата доби
лась К. П. Романовская. Она 
надоила в среднем от коровы по 
^315 килограммов молока."" Но 
Доярка не стала лидером по ва
ловому надою. На девять цент-, 
неров больше получила от свое- 
д° Дойного стада ее подруга

И. Романовская. Замечатель
но трудятся Л. В. Бутыгина,
1 * А- Токарева, А. А . Перевяз- 
кина, 3. А. Козлова и другие 
мастера машинного доения.

Но в целом итоги работы нас 
не удовлетворяют. За десять 
месяцев государству продано 
11212 центнеров молока, на U7 
Центнеров меньше, чем за >то 
Же время в прошлом году. Луч
шие наши доярки в одинаковых 
со всеми условиях сумели пре-

РЕЗЕРВЫ  ЕСТЬ
одолеть в надоях от коровы 
двухтысячный рубеж, но добрая 
половина с этим не справилась.

Волнует и другое. Мы, спе
циалисты, и сами животноводы 
осуществляем недостаточный 
контроль за качеством молока. 
Только за пониженную жир
ность, а она у  нас за десять 
месяцев не превысила 3,29. 
процента, списано 72 тонны про
дукции. 25 тонн молока пере
поили телятам. Вот где теряем 
молоко.

В стойловый период живот
новоды обязались получить i.o 
1220 килограммов молока от 
коровы, на 50 килограммов 
больше, чем в прошлую зимов
ку. Позади первый месяц на
пряженной работы. Его итоги 
тоже неутешительные. Получе
но в среднем по колхозу всего 
по 109 килограммов молока ст 
коровы. Продуктивность дойно
го стада неуклонно снижается. 
Бели в первые дни октября еже
дневно надаивали по четыре- 
пять килограммов, то в конце 
месяца чуть больше трех.

Основная причина низких на
доев — слабая кормовая база.
В суточном рационе коров есть 
и сено, и силос, и солома, и кон
центраты, но он не превышает 
пяти кормовых единиц. Колхоз 
не справился с планом накопле
ния кормов. Для пополнения 
рациона ввели микроэлементы

и минеральные добавки. Плани
руем давать скоту хвойную му
ку. Необходимым условием счи
таем приготовление соломы к 
скармливанию. На фермах Ива
новская, Пахтусово и Исаезо 
уже действуют запарочные ус
тановки.

Многие бригадиры не прояви
ли должной настойчивости при 
подготовке к зимовке животно
водческих помещений. На фер
ме Лодыгино работала бригада 
плотников во главе с И. А. 
Кука новым. Вели смену водо
снабжения и реконструкцию 
кормушек. Дело продвигалось 
медленно, так как нередки оы- 
ли случаи пьянки на рабочем 
месте. На ферме Паново долгое 
время не могли заменить тран
спортер. Навоз практически не 
вывозился. Были промахи и в 
других бригадах, только в тре
тьей бригаде помещения свое
временно утеплены, налажена 
бесперебойная работа всех ме
ханизмов.

В аварийном состоянии нахо
дится ферма Лодыгино. где раз
мещено 200 коров.

Колхозу нрайне необходим 
новый молочный комплекс.

Н. ЕРЫ КАЛОВА,
» главный зоотехник

колхоза «Родина».

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ  М ОЛОКА С б  ПО 10 НОЯБРЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вто
рая — надоено молока в килограммах от корозы, 
третья -  в сравнении с прошлым годом, четвер- 

предыдущей пятидневкой.

27,0 — 1.9 + 0 .2
25,9 - 6 , 8  - 1 .3
24.7 +  3.9 +0 .1
23.8 + 6 ,4  + 0 ,4

тая — в сравнении

* Реликод)ворье*
Мая»

* Заветы Ильича» 
Красное знамя»

«Сигнал»
«Тотемский» 
«Погореловский» 
«Родина» „
«Мосеево»
Имени Ленина 
«Большевик»
«Путь к коммунизму» 
«Память Ленина» 
«Никольский»

По району

23,8 — 2,5 — 1.7
23.6 — 0,4 +  0.3
18.3 — 2,2 — 0.2
15,9 +  1.8 +  0.4
15,7 +  0,7 +  0,1
15.7 — 1.6 +  0.5
12,0 +  4.0 +  0,7
11.9 — 4,6 +  0.6
7.3 — 3,4 — 29
6.2 — 8,0 —

18,1 - 1 Д —

X X V I  с ъ е з д у  КПСС
И УДАРНЫЙ ТРУД

Ш Ш М Ы Е
УСПЕХИ

Коллектив лесопункта Кру-' 
тая Осыпь готовит достойную 
встречу XXVI съезду КПСС. 
За предыдущий месяц труже
ники леса отгрузили сверх пла
на 205 кубометров древесины. 
Шесть бригад работали методом 
самопогрузкн. Лучшая — брига
да В. А. Леви некого. При пла
не на октябрь 865 кубометров 
она погрузила 1540 кубометров.

Не отстают от передовиков 
бригады Н. И. Савкова, В. II. 
Ковалнка, В. И. Жнгина. На 30 
и более процентов перекрыли 
они месячное задание.

Отлично трудятся на вывозке 
леса В. И. Морозов, И. Ю. Се
наторов, А . Г. Первушин. Доб
росовестное отношение к техни
ке, полное использование рабо- - 
чего времени — вот слагаемые 
успеха.

Л. КОНЕВА, 
бухгалтер лесопункта 

Крутая Осыпь.

зй c m
СЛАЖЕННОСТИ

Годовое задание матвеевских 
лесозаготовителей 115 тысяч 
кубометров древесины. Приняв 
повышенные социалистические 
обязательства, они решили за
готовить сверх плана еще две. 

тысячи кубометров.

Бригада А. П. Третьякова 
план 10 месяцев выполнила ка 
117 процентов. Операторы И. А. 
Дуров, Д. Н. Манол ежемесячно 
перевыполняют норму.

Отлично 1 рудится машинист 
тепловоза В. А. Ярославцев. С 
начала года он вывез 552 кубо
метра леса сверх плана. Брига
ды автодороги В. Н. Мальцева 
и Л. Ф. Гладковского тоже 
справляются с заданиями.

Высоких показателей передо
вики добились за счет уплогне- 
Iшя рабочего времени, беспере
бойной работы механизмов, чет
кой организации труда.

А. ЕРШОВ, 
старший бухгалтер 

Матвеевского лесопункта.

ВЙХТЙ
МИХЙЙЛОВЦЕВ

Михайловские лесозаготови
тели настойчиво борются за вы
полнение принятых обяза
тельств и достойную встречу 
XXVI съезда КПСС.

За 10 месяцев при плане 67 
тысяч кубометров они загото
вили 73 тысячи кубометров 
древесины.

Бригады Н. Ф. Шубина* 
Н. А. Москвина с начала года 
заготовили 14017 кубометров, 
что на 2119 кубометров больше 
задания. Выработка на машнно- 
смену составила 57,8 кубомет
ра, при задании 46,1 кубомет
ра.

Ежемесячно перевыполняют 
план бригады А. А. Белоусова 
и В. И. Новоселова.

А. ДУРНЕВА, 
старший бухгалтер 

Михайловского лесопункта.
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организационных, хозяйствен
ных и агротехнических мер по 
повышешоо урожайности сель
скохозяйственных культур в 
каждом 'хозяйстве. Уже сейчас 
под строгий партийный конт
роль необходимо взять подго
товку к  весне первого года один
надцатой пятилетки. Своевре
менно и качественно отремонти
ровать технику, резко усилить 
вывозку органических удобре
ний, начать учебу с кадрами 
механизаторов.

Большие задачи предстоит 
решить по дальнейшему разви
тию общественного животновод
ства. Вследствие серьезных не
достатков в организации воспро
изводства стада, неудовлетвори
тельной работы по выращнза- 
ниго ремонтного молодняка в 
большинстве хозяйств в основ
ное стадо вводится мало нете
лей, что не обеспечивает плано
вые темпы роста дойного стада. 
План пятилетки районом по по
головью коров выполнен на 98 
процентов. Колхозы «Родина», 
«Путь к коммунизму», «Николь
ский», «Большевик», «Красное 
знамя» и совхоз «Погорелов- 
ркий» допустили сокращение по
головья коров к уровню 1976 
д>да.

Ниже овоих возможностей ра
ботают по производству молока 
животноводы колхозов «Николь
ский», «Путь к коммунизму», 
«Родина», «Память Ленина», 
^«Большевик». В колхозах «Па
мять Ленина», «Большевик», 
«Сигнал» снизилась товарность 
молока. За 9 месяцев текущего 
года на низкую жирность в це
лом по району списано 476 
тонн молока, в том числе в кол- 

' хозе имени Ленина —- 70 тонн, 
.«Родина» — 79 тонн, «Николь
ский» — 63 тонны.

В текущую зимовку у нас 
есть возможности для увеличе
ния производства молока. Сена 
заготовлено - на полторы тысячи 
тонн, силоса на пять тысяч тонн 
больше прошлогоднего. Райо
ну выделено 4,5 тысячи тонн 
комбикормов. Особое внимание

- необходимо обратить на кормле
ние и содержание молочного 
•стада. Следует взять на строгий 
учет все корма, передать их на 
ответственное хранение, обеспе
чить плановое расходование, не
замедлительно • задействовать 
все кормоприготовительные аг
регаты и кормоцеха, развернуть 

' Заготовку и скармливание хвой
ной муки. Обеспечить безуслов
ное выполнение планов выход
ного поголовья коров и крупно
го рогатого скота.

Партийным организациям 
следует значительно улучшить 
организаторскую и массово-по
литическую работу с кадрами 
животноводства, определить для 
каждого из них личный вклад в 
дело выполнения планов теку
щего года и зимнего периода
1980— 1981 годов. Оперативно 
подводить итоги работы труже
ников ферм, обобщать н распро
странять' опыт передовиков, ши
роко развернуть соревнование 
за достойную встречу XXVI 
съезда КПСС.

В этом году окота 'продано 
на 670 тонн больше соответст
вующего периода прошлого го
да. Годовой народнохозяйствен
ный план на 1 ноября выполнен 
на 85 процентов. Однако многие 
резервы по. увеличению произ
водства мяса не используются.

• Ряд хозяйств скот сдает низки
ми весовыми кондициями. В 
колхозах «Родина». «Заветы 
Ильича», «1-е Мая» от 24 до 
50 процентов скота сдало ниже* 
средней и тощей упитанности. 
Руководителям и специалистам 
хозяйств нужно настойчиво ра
ботать над увеличением веса 
реализуемого скота. Крупный 
рогатый скот сдавать государст
ву средним весам не менее 400 
килограммов. С этой целью сле
дует полнее использовать воз
можности межхозяйствеиной ко
операции и специализации сель
скохозяйственного производст
ва.

Важной задачей на заверша
ющем этапе сельскохозяйствен
ного года является быстрейшая 
сдача государству льн©продук
ции. В текущем году хозяйства
ми района был выполнен план 
посева льна, в основном лен вы
ращен хороший, была благопри
ятная погода для его теребле
ния. И все же бесхозяйствен
ность отдельных руководителей 
.привела к тому, что до сих пор 
лен не поднят полностью со 
стлищ. Надо немедленно, по-хо
зяйски убрать с поля лен и до 
1 декабря продать его государ
ству.

Всю работу в сельском хозяй
стве необходимо подчинить соз
данию надежной базы для ус
пешной работы в первом году 
одиннадцатой пятилетки. По
ставлена задача .производство 
валовой продукции сельского 
хозяйства по сравнению с ожи
даемым уровнем текущего года 
увеличить на 10 процентов. Это 
очень напряженные рубежи. Их 
достижение зависит от четкой 
организации всех сельхозработ 
и высокой ответственности каж
дого труженика за выполнение 
государственных планов и при
нятых обязательств.

Партийным организациям, 
райисполкому, управлению сель
ского хозяйства, райсельхозтех- 
нике, отделению «Сельхозхи- 
мня», мелиоративной организа
ции следует направить свои уси
лия ' на выполнение поставлен
ных задач. Необходимо обеспе
чить ремонт посевной и почво
обрабатывающей техники к 1

на рублен. Но 
вых оргэннзащ 
общественного

цов, наолюдаются частые сры
вы в доставке товаров, низка 
культура торговли. Особенно 
неудовлетворительно работают 
предприятия общественного пи
тания на селе.

Дальнейшее повышение жиз
ненного уровня народа, продол
жает Т. Н. Чу хина, немыслимо 
без повышения эффекл tan ости 
других отраслей экономики, ин
тенсификации всего обществен
ного производства. На передо
вых предприятиях района в 
этом направлении делается не
мало. В текущем году успешно 
выполняются планы по произ
водству и реализации промыш
ленной продукции. Объем про
мышленного производства воз
рос на 10 процентов, произво
дительность труда повысилась 
на 8,8 процента.

Вместе с тем. рассматривая 
работу промышленных пред* 
понятий в свете требований 
Пленума -ЦК КПСС, следует 
признать, что на некоторых 
предприятиях еще низок уро
вень управления и планирова
ния, недостаточно применяются 
современные методы хозяйство
вания. слабо используются ин
тенсивные факторы развития 
производства.

В текущем году лесозагото
вителями допущено отставание 
по производству деловой древе
сины на 25 тысяч кубометров,

в о детву лесопродукции.. пгди' 
статочно эффективно испил - 
ется новая техника, не внедряет* 
св двухсменный режим работы 
агрегатных машин н полуавто
матических линий по раздел не 
хлыстов в Плтовском лесопунк
те. Ежемесячно не выполняют 
нормы выработки 90— 100 ра
бочих, не выполняют задания 
Н) 15 бригад. 2— 1 мастер
ских участка, I —2 лесопункта.

Не справляется с планом вы* 
возки древесины коллектив ме
ханизированного лесхоза. В те
чение всей пятилетки нестабиль
но работает филиал объедине
ния «Вологдахнмдес». В С\ 
хонском леспромхозе смерч 
плановые убытки л теку
щем году составили 62 тыся* 
чн рублей, предприятие нах> 
днтся в тяжелом финансовом 
положении.

Главной задачей руководи ге
лей лесозаготовительных пред
приятий, партийных организа
ций должно быть быстрейшее 
завершение поД/Готовкн техники, 
транспортных путей и кадров к 
зимнему сезону лесозаготовок. 
Необходимо усилить органамн 
торскуго и маосово-аюлитичес- 
кую работу в коллективах но 
широкому распространен и ю 
опыта объединения «Лрикарпат* 
лес» по повышению продуктив
ности лесов, максимальному не- 
пользованию прироста .древе-и-

Из доклада первого секретаря 
райкома партии Т. Н. Чухиной
января, а всех других сельско
хозяйственных машин — к от
крытию XXVI съезда партии. 
В течение зимы надо резко уве
личить вывозку органических 
удобрений, иметь их к весне не 
менее 10 тонн в расчете на гек
тар пашни, на 20— 25 процен
тов увеличить объем работ по 
срезке кустарника.

Наряду с резервами колхоз
ного и совхозного производства 
необходимо полнее использовать 
возможности подсобных хо
зяйств промышленных пред
приятий, организаций и учреж
дений. Для увеличения ресур
сов продуктов питания следует 
больше оказывать помощи в ве
дении- личного подсобного хо
зяйства населения. Нужно и 
впредь всемерно развивать шеф
скую помощь селу.

Октябрьский Пленум ЦК 
КПСС подчеркнул, что повыше
ние благосостояния населения 
неразрывно связано с ускорени
ем темпов производства товаров 
народного потребления. Тут 
нужны такие сдвиги, которые ’ 
затрагивали бы как количество, 
так и качество товаров. Необхо- 

'димо глубже разобраться с при
чинами низкого качества про
дукции, выпускаемой хлебоком
бинатом, молочным заводом, 
мясокомбинатом, мебельным це
хом Сухонского леспромхоза.

Пленум ЦК КПСС потребо
вал коренным образом изменить 
отношение к жилищно-граждан
скому строительству. В районе 
в текущей пятилетке значитель
но выросли его объемы. Однако 
нередко имеет место сдача жи
лых домов в эксплуатацию с 
крупными недоделками и низ
ким качеством работ. Медлен
но, порой Некачественно строят
ся инженерные сети и очист
ные сооружения. Слабо осуще
ствляется контроль за строи
тельством объектов социально
го назначения в сельской мест
ности.

Определенных успехов до
стигли в текущем году пред
приятия торговли, общественно
го питания, бытового обслужи
вания. Сверх плана продано на
селению товаров на 1,8 маллио-

добыче живицы — на 60 тонн. 
По-прежнему отдельные пред
приятия добиваются корректи
ровок планов в" сторону умень
шения. Так. в сентябре план по 
реализации промышленной про
дукции был уменьшен Тотемско- 
му леспромхозу, мясокомбина
ту. Именно эти предприятия не 
справляются с заданием по про
изводительности труда. Несмо
тря на неоднократную критику 
в их адрес, положение дел су
щественно не меняется.

Основной причиной невыпол
нения государственных планов 
является то, что администра
ция. партийные организации ря
да промышленных предприятий 
не сумели направить усилия 
своих коллективов на резкое по
вышение эффективности произ
водства и качества работы, по
вышение производительности 
труда, достижение лучших ко
нечных результатов. Крупные 
недостатки в планировании и 
организации производства, про
стои оборудования и механиз
мов. неритмичность, низкий уро
вень трудовой я производствен
ной дисциплины — вот причи
ны того, что промышленность 
района в целом за пятилетку не 
выполняет задание по произво
дительности труда.

На результаты хозяйственной 
деятельности отрицательно вли
яют нарушения трудовой дис
циплины. В промышленности 
Потери рабочего времени соста
вили за 10 месяцев более 4000 
человеко-дней, то есть остались 
на том же уровне, что и в 1979 
году. Опережающими темпами 
растет заработная плата. Здесь 
многое зависит от нормирова
ния. Заниженные нормативы 
прикрывают серьезные недо
статки в организации производ
ства. К сожалению, эти вопросы 
упускают из поля зрения мно
гие партийные организации. А 
ведь только из-за потерь рабо
чего времени районом в теку
щем году недодано продукции 
на 1.2 миллиона рублей.

Райком партии обеспокоен 
работой лесозаготовительных 
предприятий. В Тотеме ком лес
промхозе допускаются большие

мы. внедрению безотходной тех
нологии производства, увеличе
нию выпуска продукции с каж
дого гектара лесной площади и 
с каждого кубометра заготов
ленной древесины, созданию ле
созаготовителям необходимых 
производственных и культурно- 
бытовых условий.

В 1981 году должен быть за
вершен перевод экономики на 
рельсы интенсивного развития, 
должны быть резко подняты 
производительность и качество 
труда. Партийные организации, 
руководители промышленных 
предприятий обязаны разрабо
тать и осуществить мероприя
тия, обеспечивающие выполне
ние плановых заданий, дальней
шее повышение эффективности 
производства и качества рабо
ты. Необходимо настойчиво вне
дрять достижения научно-техни
ческого прогресса, улучшать ис
пользование действующих мощ
ностей, повышать качество вы
пускаемой продукции, укреп
лять государственную плановую 

. дисциплину, совершенствовать 
хозяйственный механизм.

Следует настойчиво продол
жать работу по строжайшему 
режиму экономии в расходова
нии топливно-энергетических и 
материально-сырьевых ресур
сов.

Определенных успехов я те
кущем году достигли транспорт
ные предприятия. Выполнены 
планы по перевозке грузов. Од
нако потребность в перевозках 
грузов и пассажиров удовлетво
ряется не полностью. Автотран
спорт используется в. основном 
в одну смену, не снижается ко
личество порожних пробегов. В 
порту Тотема велики простоя 
флота в ожидании обработки и 
под грузовыми операциями. 
Имеют место срывы автобусных 
маршрутов. Нет улучшения в 
работе районного узла связи.

Развитие народного хозяйст
ва зависит от того, насколько 
бьвстро и правильно решаются 
вопросы капитальною строи
тельства. Строительные органи
зации района за десять месяцев 
текущего года освоили более 
семи миллионов рублей, что яа

■ СМУ

зацнп имеется много сррьраиД»

ций с планом стронтедыНьмлн 
тажных работ не справились
:*то мпмк. пмк 1автГдсу
райотдел ение «Сельхозад?н‘ 
троа, ДПМК й. ПМК 16 Нет н.\ 
реиного улучшения дел с вао 
дом объектов в эксплуатацию » 
установленные сроки, особенно 
объектов сельскохозяйственного 
назначения. За четыре года пя
тилетки не шиэдено основных. 
Фондов на 6,5 миллиона рублен 
Не выполняется пусковая прз 
грамма текущего года.

Во всех строительных щ>сй 
ннзацнлх имеются крупные не
достатки в организации труда, 
неудовлетворительно испольау» 
ютсн имеющиеся техника и ме
ханизмы, не обеспечена концен* 
трацня рабочей силы на пуско
вых объектах, по*ирежнему mi 
всех объектах имеются значн 
тельные потери кирпича, ciyh- 
Ла, шифера, цемента.

В оставшееся до конца года 
время администрация строек, 
партийные и профсоюзные ирга 
низяцнн первостепенное впимн 
ние должны обратить на у силе 
мне воспитательной рабогы и 
трудовых коллективах, сосредо
точить усилия на пусковых <»оь 
ектах, обеспечить их пуск и тем 
самым резко уменьшить объемы 
незавершенного строи тел ьства 
Направляя усилия строителей 
на завершение планов текуще 
го года, необходимо вести серь 
«мную подготовку к успешной 
работе в одиннадцатой пятил?? 
не.

решениях октябрьского 
Пленума ЦК КПСС, выступ Ле
нин товарища Л. If. Брежнева, 
говорит в заключение док л чд 
ч ик, определена цд/их новл яю - 
щая программа днльнсШоегп 
продвижении нашей страны по 
пути коммунистического созида 
нин. Сложность и масштабность 
выдвинутых задач требуй» г 
дальнейшего усиления всей ни
щей организаторской и идейно- 
воспитател ьи ofl деятел иное ти. 
Конкретные пути и способы реа
лизации принятых решений дол 
жны. быть всесторонне оОгужде* 
ны на партийных собраниях.

Непременным условием про
изводственных успехов ос I ист 
с я повышение уровня хояяЛ'Т- 
■венной работы, воспитание у 
кадров деловитости, ответствен 
л ости и инициативы. Следует 
добиваться, чтобы руководит»* 
ли всех рангов постоянно оела- 
девали ленинским стилем ра4о> 
ты, органически соединяли в се
бе партийность с глубомим зиа 
кием дела, дисциплинирован' 
иость с творческим подходом н 
решению задач, требователь
ность с чутким отношением к 
людям. Весь стиль работы дол
жно пронизывать вниматель
ное, заботливое отношение к чс 
ловену.

Вся деятельность партийных, 
советских, профсоюзных и ком* 
сомольских организаций сейчас 
должна быть подчинена главно
му — с чем каждая партийная 
организация, каждый трудовой 
коллектив, каяедмй иоммумж'Т 
придет к съезду партии, какой 
конкретный вклад внесет в об
щенародную борьбу за п ре тво
рение в жизнь решений октябре 
ского Пленуме ЦК КПСС. На
до придать предсъездовеж/му 
соревнованию еще больший ра> 
мах. Усилия соревнующихся не
обходимо направить на успеш
ное завершение планов этого го
да, С особой остротой стоят за
дачи обеспечения риимнчиой ра
боты каждого предприятия, 
каждой стройки с первых дней 
1981 года, усиления режим»* 
экономии, роста производитель
ности труда. В связи с этим 
важно тщательно подойти к раз
работке и принятию встречных 
планов и социалистических обя
зательств коллективов на буду* 
щий год.
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П л е н у м  ра й о н н о г о  к о ми т е т а  КПСС

П л а н ы  п а р т и и  — в ж и з н ь
НА ТРИ Б УН Е секретарь 

парткома Тотеме кого лес
промхоза объединения «Волог- 
далеспром» И. В. Макаров.

— С большим воодушевлени
ем. —  отметил он, —  встрети
ли наши лесозаготовители ре
шения октябрьского Пленума 
ЦК КПСС, четвертой сессии 
Верховного Совета СССР деся
того созыва, речь яа Пленуме 
товарища Л. И. Брежнева, в 
которой глубоко и всесторонне 
проанализированы итоги 1980 

■ года и в целом десятой пяти
летки.

За четыре года десять меся
цев коллективами лесопунктов 
вывезено сверх плана 84,4 ты
сячи кубометров древесины и 

г реализовано товарной продук
ции 'на 794 тысячи рублей. К 
20 ноября леспромхоз «выпол
нит по этим показателям зада
ния пятилетнего плана. Наи
больший вклад внесли коллек
тивы Камчугакого лесопункта, 
мастерских участков В. П. Ми- 
гуноза из Пятовки, В. Н. Оле- 
нева и С. А. Чечулинского из 
Камчуш, которые рапортовали*
0 достижении намеченных на 
пятилетку рубежей еще в июне

Ш— августе. В числе правофлан
говых десятой пятилетки брига
ды А. Н. Мальцева из Матвеев
ского, В. А. Левинского из Кру
той Осыли, А . А . Тиха нова из 
Пятсвского, Н. Ф. Шубина из 
Михайловского лесопунктов, 
оператор челюстного погрузчи
ка П. В. Рязанов, 11 бригад 
нижнего склада, экипажи тепло
возов и лесовозных машин.

С каждым днем в леспромхо
зе все шире развертывается со
циалистическое соревнование за’ 
достойную встречу X X V I съез
да КПСС. Многие коллективы 
пересмотрели ранее принятые 
обязательства. Если подсчи
тать, то только увеличение вы
работки по вновь намеченным 
рубежам обеспечит дополни
тельный выпуск около 13 тысяч 
кубометров древесины.

П  РЕДСЕДАТЕЛЬ правления
11 райпотребсоюза М. В. 

Власова подчеркнула, что 
с ростом реальных доходов го
родского и сельского населения 
увеличиваются и их потребнос
ти на промышленные и продо
вольственные товары. Рознич
ный товарооборот за четыре го
да и девять месяцев в сравне
нии с тем же периодом девятой 
пятилетки возрос на Т9,4 про
цента. Потребительские общест
ва направляли свое внимание 
на рентабельное ведение хозяй
ства, ликвидацию всякого рода 
потерь. План’ прибыли за годы 
девятой пятилетки выполнен на 
104,2 процента. Имеется эконо
мия издержек обращения.

В. системе райпотребсоюза 
много молодежи. Неслучайно 
поэтому больше внимания уда
ляем воспитательной работе. 
Помогаем молодым вступать в 
трудовую жизнь, приобщиться к 
сознательному участию в комму
нистическом строительстве, вос
питываем чувство гордости за 
явою профессию, ответствен
ность за порученное дело. Во 

' всю эту работу немалую лепту
1 вносят наши наставники, заве- 
j Дующая магазином №  2 Н. А.
; Баландина, заведующая магази
ном „«Обувь* Г. В. Вьвдрина, 

Шовар н. Н. Фешина, заведую
щая закусочной «Ромашка* 
В. А. Ермолина и многие дру
гие. В горло и общепите работа
ют советы наставников, объеди
няющие около 20 человек.

Л О ВО предоставляется
■  бригадиру совхоза «Пого- 

реловскнй» А . П. Кузнецову.
’—• План экономического я  со

циального развития СССР на
1981— 1985 годы и Государст
венный бюджет на 1981 год, — 
сказал он, —  отражают курс 
партии на дальнейший подъем 
Уровня жизни народа. Неослаб
ную заботу партии о развитии 
сельского хозяйства ощущает и 
наш совхоз. За годы пятилетки 
на две трети обновился машин
но-тракторный парк. Получено 
большое количество новых сель
скохозяйственных машин, вве
ден в эксплуатацию коровник

С

на 200 голов, две фермы рекон
струированы. Улучшено су- 
шильно-ск л адское, хозяйство, от
ремонтирован детский сад, вве
дено в эксплуатацию семь двух
квартирных жилых домов.

Уже сейчас можно оказать, 
что планы текущего года и пя
тилетки по продаже государст
ву молока и мяса будут пере
выполнены. Однако производст
во мяса в десятой пятилетке по 
сравнению с девятой составит 
всего 61 процент. Снижение 
можно в какой-то мере объяс
нить тем, что в хозяйстве прои
зошло резкое сокращение пого
ловья свиней. Значительную. 
часть продукции теряем из-за 
низкого качества молока, боль
шой яловости коров, неудовле
творительной племенной рабо
ты.

Бригада Фоминское, которую 
я возглавляю, одна из самых 
крупных в хозяйстве по поголо
вью скота: 100 коров, 400 го
лов молодняка крупного рогато
го скота и около 500 свиней. 
Поголовье-то большое, а вот 
продуктивность его низкая. Если 
в начале стойлового периода на 
молокоприемный пункт достав
ляли ежедневно около четырех 
тонн молока, то сейчас только 
три тонны. И все потому, что не 
на все фермы и телятники свое
временно подвозятся корма, не 
хватает рабочих для ухода за 
животными, не на должном 
уровне контроль специалистов 
за ходом зимовки скота.

В бригаде необходимо начать 
строительство новой фермы, 
так как в настоящее время ко
ровы содержатся в приспособ
ленном помещении. Особое вни-

уровень руководства и опера
тивность в решении народнохо
зяйственных вопросов, развитие 
экономических связей, .благопо
лучие и настроение ‘ жителей 
района. За годы десятой пяти- 
лепки в дорожное строительст
во вложено 19 миллионов руб
лей: построено 117 километров 
дорог, в том числе местных 
36,3 километра, капитально от
ремонтировано 43.4 километра. 
Однако значительная работа, 
проведенная по дорожному 
строительству, не решила до
рожной проблемы.

Г1РОБЛЕМАМ дисциплины
t t  труда и быта сплавщиков 

поселка Еденьга посвятил вы-, 
ступление капитан-механик 
сплавучастка Ф. К. Меньшаков.

—  Пьяницам и прогульщи
кам осе труднее становится 
уживаться в нашем коллективе*
—  говорит он. — Их поведение 
обсуждают сами члены бригад. 
.Результат от такого разговора 
куда действеннее, чем, скажем, 
наказание в административном 
порядке.

За последние годы наш посе
лок очень изменился. Построе
но много хороших жилых до
мов. рабочие довольны своими 
квартирами. Все это прекрасно, 
но вид поселка желает быть 
лучшим. Дома надо опушить, по
красить. Есть же у  нас мастера 
этого дела, которые, если их 
подтолкнуть, с большим жела- 

' нием возьмутся за добрые де
ла. Материалы можно загото
вить своими силами без боль
ших затрат. Уверен, если посе
лок будет выглядеть красивее, 
то и жители будут культурнее, 
к работе и общественным де-

ное обслуживание клиентов. Бу
дем работать под девизом: 
«XXVI  съезду КПСС — удар
ный труд, отличное качество 
продукции».

/ЛСНОВНЫМ показателем 
^  работы Тотемского строи

тельно-монтажного управления 
треста «Волоцдагражданстрой» 
является ввод жилой площади. 
— подчеркнул в своем выступ
лении начальник СМУ В. -  П. 
Кушерекин. — Только за годы 
десятой пятилетки введено бо
лее 12 тысяч квадратных мет
ров благоустроенного жилья. 
Сданы в эксплуатацию здание 
районного узла связи, автостан
ция, школа яа тысячу учащих
ся. детский комбинат на 140 
мест. Велось строительство 
объектов коммунального хозяй
ства: водопровод, главный ка
нализационный коллектор, высо
ковольтные и низковольтные ка
бельные сети.

Из года в год растет произ
водительность труда. Только в 
этом году город получил 60 
благоустроенных квартир.

Результаты нашей деятель
ности могли быть еще лучше, 
если бы коллектив управления 
не испытывал перебоев в по
ставке сборного железобетона, 
кирпича, цемента. Из-за срыва 
подачи тепла на строящийся 
объект коллективом ПМК-1367 
треста «  Вологдасельещрой * за
тягивается ввод 27-квартирного 
дома. Большое отставание допу
щено по объектам сельского ло-- 
зяйства. Под угрозой срыва 
ввод двух четырехквартирных 
домов и котельной в колхозе 
«Заветы Ильича».

Не радует и то, что строи-

ВЫСТУПЛЕНИЯ ПО ДОКЛАДУ
мание следует обратить на ■улуч
шение земель, на правильное 
их использование.

о  РАЙОННОМ, городском 
и 15 сельских Советах 

515 депутатов —ы подлинных 
представителей и выразителей 
воли народа, —  говорит предсе
датель исполкома районного Со
вета народных депутатов В. Ф. 
Захаров. —  Непосредственно 
или через создаваемые ими ор
ганы Советы руководят всеми 
отраслями государственного, хо
зяйственного и социально-куль
турного строительства. О широ
те их интересов наглядно сви
детельствует то, что в годы де
сятой пятилетки местные Сове
ты провели свыше 500 сессий, 
на которых рассмотрено более 
700 вопросов, затрагивающих 
все стороны экономического и 
социального развития. Однако 
объективная оценка работы хо
зяйственных организаций, уров
ня руководства ими со стороны 
местных Советов позволяют 
сделать вывод, что мы не обес
печиваем заданных темпов раз
вития экономики района. Люд
ские и материально-технические 
ресурсы используются далеко 
не полностью. По этой причине 
не выполняется план ввода в 
действие как промышленных и 
сельскохозяйственных мощнос
тей, так и объектов жилищного 
и культурно-бытового назначе
ния. Финансовые и материаль
ные ресурсы замораживаются в 
незавершенном производстве, 
объемы которого не сокращают
ся  Только на строительстве 
объектов сельского хозяйства 
недоосвоено за пятилетку более 
трех миллионов рублей. Ежегод
но не выполняется план ввода 
в* эксплуатацию жилья. Неоп
равданно растянуты сроки стро
ительства, в то время как боль
шинство машин и механизмов 
на стройках работает в одну 
смену, с немалыми внутрисэден- 
ными простоями.

Одним из .важнейших вопро
сов деятельности Советов явля
ется руководство дорожным 
строительством. От состояния 
дорог и транспортных связей в 
равной степени зависят разви
тие сельского хозяйства, про
мышленности, строительства.

ещелам будут относиться 
большим усердием.

Много разговоров в поселке 
ведется по поводу строительст
ва канализации в городе Тоть- 
ме. Жители пользуются питье
вой водой нз речки Еденьги, а 
именно туда будут стекать отхо
ды. Мы знаем, что построят 
специальные очистные соору
жения, но вода-то все равно не 
будет пригодна для употребле
ния. Хотелось, чтобы райиспол
ком помог до ввода канализа
ции в эксплуатацию в Строи
тельстве водозаборных колонок.

Г| АРТИИНАЯ организация
■ * районного производствен

ного управления бытового об
служивания своей первоочеред
ной задачей считает улучшение 
обслуживания населения сель
ской местности.

— В районе действует г2\ 
комплексный приемный пункт,
— 'говорит секретарь парторга
низации Т. И. Мишуринская.— 
Лучших результатов постоянно 
добивается заведующая Матве
евским приемным пунктом 3. П. 
Шилова. За минувшие девять 
месяцев яа одного жителя сель
совета оказано различного рода 
услуг более чем на 49 рублей. 
Средний показатель по району
— 17,3 рубля. Неплохо справ
ляются со своими обязанностя
ми Н. Ф. Лебзинова из Медве
дева, Н. И. Исаковская из Кра
сного Бора и другие.

К сожалению, в текущем го
ду у нас прекратили работу 
приемные пункты в Be лик од во
рье и Погорелове. Причина в 
том, что не можем найти работ
ников. Не оказывают действен
ной помощи в решении этого 
важного вопроса, руководители 
сельских Советов народных де
путатов. А  ведь жители долж
ны не только хорошо работать, 
но н красиво одеваться. Да н 
рабочего временя терялось бы 
куда меньше, если на месте был 
свой приемщик,
' В октябре у нас проходило 

отчетно-выборное партийное со
брание, яа котором коммунисты 
критически проанализировали 
работу на каждом участке про
изводства. Обращено особое 
внимание на выпуск доброкаче
ственных изделий, на культур-

тельство объектов коммуналь
ного хозяйства носит хаотичный 
характер. Нужно уже сейчас 
разработать генеральный план 
инженерных сетей города и по
следовательно воплощать его в 
жизнь. Настала пора осущест
влять квартальную застройку 
Тотьмы. Эго позволит эффек
тивнее расходовать государст
венные капиталовложения.

Г* ГЛУБОКИМ вниманием 
ознакомились работники 

Сухонского леспромхоза с мате
риалами октябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

—  Нам особенно близки и 
понятны заботы нашей партии о 
дальнейшем развитии лесной 
промышленности, — говорит 
директор леспромхоза М. И. Не
красов. — Успешно выполнены 
производственная программа и 
принятые социалистические обя
зательства 1980 года.

В десятой пятилетке вели 
большое капитальное строитель
ство. Рабочие получили 80 но
вых квартир, общежитие на 50 
мест, баню. Построен бондар
ный цех предприятия, проведе
на реконструкция-лесозавода.

Сейчас коллектив леспромхо
за завершает подготовительные 
работы к зимнему сезону лесо
заготовок. Взято единое направ
ление: создание запасов хлыс
тов у трасс зимних лесовозных 
дорог. На первое ноября уже 
уложено в штабеля 28 тысяч 
кубометров древесины.

Нас очень волнует затянув
шееся строительство мебельной 
фабрики. К работе приступила 
еще в 1974 году. Пуск фабри
ки невозможен без завершения 
строительства котельной с ин
женерными сетями. Мы просим 
С МУ треста- « Вологдаграждан- 
строй» включить в план строи
тельно-монтажные работы на 
250 тысяч рублей, в том числе 
на достройку котельной — 108 
тысяч рублей. При всех труд
ностях хозяйственным способом 
проведем строительство инже
нерных сетей. Только в этом 
случае можно в будущем году 
завершить строительство всего 
комплекса, а в 1982 году ме
бельная фабрика уже выпустит 
на полмиллнона рублей товаров 
народного потребления.

В  РАБОТЕ комитетов проф- 
союза огромная роль от

водится социалистическому со
ревнованию как важнейшей 
форме воздействия на развитие 
экономики, привлечения широ* 
к их масс трудящихся к управ
лению производством. — ска
зал председатель райкома проф
союза работников сельского хо
зяйства С. М. Рычков. — ' Ини
циаторами соревнования за до
стойную встречу XXVI съезда 
КПСС выступили коллективы 
совхозов «Тотемский» и « Пого
реловский» , колхозов «Сигнал» 
и « Вели подворье», райеельхоз- 
техяики.

Механизаторы и инженерно- 
технические работники совхоза 
«Тотемский» первыми в районе 
включились в соревнование за 
образцовую подготовку техники 
к полевым работам 1981 года. 
На отчетно-выборных профсо
юзных собраниях и конференци
ях их призыв поддержан в сов
хозах «Погореловский» и «Се
вер», колхозах имени Ленина, 
«Сигнал», «Велнкодворье» и ря
де других хозяйств.

Правофланговой соревнова
ния среди мастеров машинного 
доения стана Л: А. Лазарева нз 
совхоза «Погореловский», надо
ившая на корову 2902 кило
грамма молока. Партком, рабо
чий комитет профсоюза этого 
хозяйства совместно с админи
страцией разработали план ор
ганизаторской и массово-поли
тической работы на период про
ведения зимовки скота, который 
претворяется в жизнь.

Тракторист И. В. Юрзии из 
колхоза «Сигнал» выработал на 
гусеничном тракторе 5955 эта
лонных гектаров, на 720 гекта
ров перевыполнив задание де
сятой пятилетки.

В профсоюзные комитеты 
входят специалисты сельского 
хозяйства, которые должны 
быть подлинными организатора
ми соревнования, а не только 
фиксировать итоги работы тру
жеников села. Важно не от слу
чая к случаю, а регулярно про
водить работу по принятию со
циалистических обязательств, 
изучению и пропаганде опыта 
передовиков, улучшению глас
ности соревнования через «мол
нии» и «боевые листки», «тре
воги» н «колючки», личные бе
седы с рядовыми тружениками.

К 7 ОКТЯБРЯ — Дню пра
зднования Конституция 

СССР — коллектив льнозаво
да выполнил годовой план но 
выработке льноволокна. Пере
смотрев ранее принятое обяза
тельство. решили выработать 
до конца года еще 161 тонну 
волокна, в том числе длинного
— 76 тонн. Реализация товар- - 
ноя продукции против плановой 
увеличится ва 234 тысячи руб
лей.

— Однако положительные 
результаты работы в завершаю
щем году десятой пятилетки 
нас не удовлетворяют. — гово
рит директор льнозавода В. А. 
Монзырев. — Мы остро ощуща
ем недостаток сырья. За послед
ние 15 лет из пятилетки в пя
тилетку сокращается количест
во тресты, сдаваемой колхоза
ми и совхозами государству, яа- 

. дает ее урожайность н качест
во. снижаются доходы хозяйств.

Вырастить лен — сделать 
только половину дела. Второй, 
пожалуй, самый трудоемкий и 
ответственный этап — в макси
мально короткие сроки обеспе
чить вылежку соломки, без про
медления снять готовую тресту 
со стлизц, правильно ее подго
товить и быстро доставить на 
завод. Вот на эту сторону дела 
руководителя львосеющих хо
зяйств порой обращают куда 
меньше внимания, чем яа выра
щивание льна. _

Можем ля мы выпускать и 
давать текстильной промыш
ленности качественное льново
локно, если в текущем году из 
525 тонн тресты 344 тонны при
нято некондиционной по ' засо
ренности. повышенной влажно
стью? В тресте 90 процентов 
соломки, которая не подлежит 
обработке.
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О людях хороших ~ —

ЧЕЛОВЕК ЩЕДРОЙ ДУШИ
Завтра у  Л . Н. Булатовой, 

сучкоруба Михайловского лесо
пункта. юбилей: ей исполняется 
50 лет. Хорошую трудовую 
жнзнь прожила эта женщина. 
Об этом говорят и многочислен
ные награды за добросовест
ный. честный труд — Почетные 
грамоты.

28 лет — таков трудовой 
стаж Людмилы Ивановны в ле 
су. Ее муж. Валерин Савватье- 
внч. работает лесником. Оба 
связали свою жизнь с лесом, 
оба знают каждую тропинку, 
каждую просеку.

Людмила Ивановна не только 
хороший производственник. Она 
прекрасная хозяйка, заботливая 
мать, человек доброй и щедрой 
душн. Двери их дома гостепри
имно распахнуты для всех, н 
тогда обычные будни становят
ся праздником, которым повеет 
от доброй. располагающей 
улыбки хозяйки, ее мягкого л у 
чистого взгляда, рук. привык
ших к тяжелому физическому 
труду, ловко расставляющих на * 
столе дары леса.

Шумно н весело будет к в 
этот юбилейный вечер. Шеете- 
P W  Детей воспитали супруги 
Булатовы: двух дочерей и чет
верых сыновей. Нелегко было. 
Но каждый нашел свою тро
пинку в жизни, как нашли се 
родители.

Когда снежные метели заме
тут все вокруг. Булатовы полу
чат очередное пнсьмо от своих 
детей. II прежде чем наступит 
день завтрашний, забрезжит в 
окнах рассвет, думы и мысли 
Людмилы Ивановны будут о них 
же, о детях. А  наступит лето, и 
наполнится родительский дом 
смехом и шутками, задушевны
ми разговорами: приедут дети 
на каникулы, в отпуск.

От всей душн хочется позд
равить Людмилу Ивановну — 
человека доброй душн н щедро
го сердца — с юбилеем и поже
лать ей большого счастья и до
брого здоровья.

Этого желают ей родственни
ки. друзья, товарищи по работе.

Т. М И Х АЙ ЛО В А .

ДВОРЕЦ-УЧАСТНИК ВДНХ

КОМ И АСС Р. Более пяти тысяч мальчи
шек и девчонок Воркуты посещают городской 
Дворец пионеров и школьников. Здесь работа
ют триста кружков и клубов по интересам, 
студни изобразительного и прикладного ис
кусства. Под руководство >i опытных педаго
гов ребята мастерят модели кораблей и само
летов. учатся рукодельничать, танцевать, 
петь... За образцовую работу с детьми Дворец

пионеров Заполярного города Воркуты стал i 
участником ВДНХ СССР.

Н А  СН И М К АХ: зимний сад Дворца пионе- ч~ 
ров. Здесь занимаются юные натуралисты; 
юные авиамоделисты на занятиях. Слева in - 
право — Эдуард Шалчус. Андрей Костромич, 
Вадим Дышлевнч. Олег Оганесян. Владимир 
Стулов.

Фото ТАСС.

Сатирическим пером

МАНДАТ НА ПЕЛЕНКУ
Известно, что ложкой дегтя 

можно испортить бочку меда.
II не только. Оказывается, в 
такую черную н вонючую жид
кость легко превращается обык
новенная белоснежная пеленка.

В начале ноября правде ше 
городского потребительского i су
щества порадовало тотьмнчей 
открытием специализированного 
магазина «Детский мир». Оби
лие в нем одежды и обуви для 
малышей, мягких и жестких иг
рушек. детских книг с веселы
ми картинками вполне подходя
ще сравнить даже не с бочко i, 
а с чаном, до краев наполнен
ным свежим липовым, только 
что откачанным медом. Мамы 
и папы, бабушки и дедушки с 
внучатами спешили если и не 
хлебнуть меда, то поглядеть на 
него. -

Вместе со всеми прошла в 
магазин и В. Малышева. Ее 
взгляд остановился на неболь
ших байковых изделиях, стоп
ками лежащих на полке. «Д а  
ведь это же пеленки», —  дога
далась она и обрадовалась, как 
ребенок яркой игрушке.

—  Заверните мне пять штук.
—  попросила покупательница 
продавца.

Но уже через минуту в ее 
глазах пеленки нз белых пре

вратились в аспидные. Прода
вец сказала:

—  Покажите справку.
—  Какую еще справку?

- Ну. документ, мандат, ес
ли угодно, о том. что у вас 
есть дети или вы беременны.

Лицо покупательннцы от сму
щения покрылось пунцовы м и 
пятнами, будто его спрыснули 
клюквенным соком, к горлу 
подступил комок от такого несу
разного требования. Она. одна
ко. нашла в себе силы спросить:

—  И кто же мне даст такой 
мандат?

—  Сходите в детскую кон
сультацию.

На дальнейшие просьбы от
пустить несколько пеленок про
давец оставалась глуха. Так пе
ленка превратилась не в ложку, 
а в поварешку дегтя.

Пришлось идти Малышевой в 
консультацию. Но там врач ре
зонно заметил:

- Если нам на каждую пе
ленку писать справки, то мате
рен и детей консультнрова ;ь. 
лечить некогда будет.

Вот и напрашивается вопрос 
к руководителям магазина и 
горпо: а нельзя ли продавать 
пеленки без мандата?

Я. ВАС АН О В .

П И СЬМ О -РАД О СТЬ

. ПРО НАШУ 
ЛЮБИМУЮ 

Р О Д И Н У . . .
Когда-то в детский сад ка 

праздники мы ходили по прось 
бе своих детей. Потом я с ра 
достью смотрела, как поют и 
танцуют дети, а среди них мои 
внуки, близнецы Алеш а и Се
режа. затем Мариночка. Теперь 
и они уже ходят в школу.

Нынче я была гостьей у ре
бят детского сада поселка Г лу 
бокое. Ш ел утренник, посвя
щенный празднику Великого 
Октября. Родители с восхище
нием смотрели детский концерт. 
Как хорошо он был подготов
лен! Читали стихи и п е л и о  лю 
бимой Родине, о большом дру
ге детей В. II. Ленине, о счаст
ливом детстве. Всему этому их 
научили воспитатели и музы
кальный работник.

Много труда отдает делу за
ведующая детсадом Т. А . Юр 
м а нова. Хорошими знаниями и 
душевной добротой обладают 
воспитатели Н. А . Фокина и 
Н. Д. Панкратова.

Дружный здесь коллектив, 
поэтому в этом детском саду 
всегда порядок.

Л. М А К А Р О В А .
п. Глубокое.

В интересах здоровья
В нашей стране неуклонно 

повышается материальное бла
госостояние людей, улучшаются 
условия труда и быта, растет 
достаток в семьях. Благодаря 
Э1 ому достигнуты значительные 
успехи в борьбе со многими за
болеваниями и. в частности, с 
туберкулезом. Орган и зац и я 
противотуберкулезных меро
приятии стала делом государст
венной важности. Создана сеть 

| противотуберкулезных учреж
дений, работает большое коли
чество специалистов по борьое 
с этим заболеванием.

Однако было бы ошибочным 
мнение, что туберкулез уже не 
представляет угрозы. II очень 
важно выявить его на раннем 
этапе развития. Это важнейшее 
условие успешного лечения.

Ранние формы заболевания 
хорошо поддаются лечению, 
больные меньше находятся в 
стационаре. Так, у 50-летнего 
больного II. был выявлен флю
орографией очаговый туберку
лез легких. На лечении в ста
ционаре он находился три ме~ 
яца. А  сорокалетии!! больной 

с., не обследовавшийся три i« *

да. с диссеминированным тубер
кулезом легких находился в 
стационаре двенадцать ме :я- 
цев.

Обнаружить скрытые формы 
заболевания помогает флюоро
графия. Этот метод совершенно 
безопасен для здоровья людей. 
В нашей стране каждый чело
век с 12 лет должен проходить 
флюорографию не реже одного 
раза в год. Есть группы люден, 
которые по за конодател ьстну 
подлежат обязательному флюо
рографическому обследованию. 
Это работники общественного 
питания, молочных животновод
ческих ферм, коммунально-бы
тового обслуживания и по особо
му приказу — трактористы, 
вальщики леса, рабочие, имею
щие дело с ядохимикатами, до
призывники. школьники. Дваж
ды в год должны проходить об
следование работники школ, 
ГИТУ, с иту,  спортивных соо
ружений для детей и подрост
ков. дошкольных учреждений.

Специфика работы здесь та
кова, что раннее выявление ту
беркулеза необходимо в целях 
безопасности здоровья многих

других лкцей. В настоящее вре
мя флюорографию обязаны про
ходить все. впервые обращаю* 
щнеся в поликлинику за меди
цинской помощью, поступающие 
на учебу и приехавшие на ра
боту в наш район.

Каждый должен знать, что 
флюорография выявляет и оиу 
холи легких, другие хроничес
кие воспаления, сердечные по
роки. Если на флюорограмме 
обнаружены изменения легких, 
то пациента приглашают на до
полнительное обследование. Но 
откладывая, нужно по вызову 
врача прийти на прием. У  нас 
же бывает и обратное. Так. у 
больной А . в 1975 году было об
наружено округлое образование 
диаметром около двух санти
метров. Больная отказалась от 
обследования в областной боль
нице. Но через полтора года 
была вынуждена обратиться к 
врачу. Однако было уже n o w  
но, у нее развился рак легких, и 
оперативное лечение было без
успешным.

Е. Д УРН Е В А ,
врач-фтнзнатр 

районной больннцы.

Редактор А . М. КОРОЛЕВ.

НА ГОЛУБЫХ ЭКРАНАХ
16 Н О ЯБ РЯ  

П Е РВ А Я  П Р О ГР А М М А
8.00 —  «В рем я». 9.15 —  

«Народные мелодии». 9.30 — 
«Будильник». 10.00 —  «С луж у 
Советскому Сою зу!». 11.00 —  
«Здоровье». 11.45 —  Музы
кальная программа «Утренляя 
почта». 12.15 —  «Советский 
Союз глазами зарубежных гос
тей». 12.30 —  «Сельский час». 
13.30 — «Музыкальный ки
оск». 1-1.00 —  «Сердце Боннзу- 
ра». Многосерийный художест
венный фильм. 15.30 — Пост 
заслуженная артистка РС Ф С Р  
И. Б ржевская. 15.40 —  «К луб  
кинопутешествий». 16.40 —  
Мультфильм. 17.00 —  Чемпио
нат СССР по футболу. «Ш а х 
тер» — ЦСКА. 18.45 —  * Меж
дународная панорама». 19.30—  
< Превратности любви». Фильм- 
балет. 19.50 —  Премьера мно
госерийного художественного 
фильма * Частное лицо». 2-я се
рия. 21.00 —  «В рем я ». 21.35—  
3-я серия художествен н эго

фильма «Частное лицо». 22.15
—  Футбольное обозрение. 

Ч Е ТВ Е РТА Я  П Р О ГР А М М А
8.00 —  Программа докумен

тальных фильмов. 9.15 — «О че
видное —  невероятное». 10.15
—  «АБ В ГД ейка». 10.45— «Д ля  
вас. родители!». 11.15 — Кон
церт. 11.40 —  «В  гостях у 
сказки». «Город мастеров». Ху
дожественный фильм. 13.15 — 
Документальный экран. 1 1.15
—  Труженики промышленности 
и сельского хозяйства —  лауре
аты Г осударственных премий 
СС СР 1980 года. 15.15 — «Н а 
арене цирка». 16.15 —  О. Баль
зак. «Кузен  Понс». Спектакль. 
18.05 —  «А зо в ». Документаль
ный фильм. 18.20 —  «Споемте, 
друзья!». Музыкальная про
грамма. 20.00 —  «Спокойной 
ночи, малыши!». 20.15 —  «Ч е 
ловек. Земля. Вселенная».
21.00 —  Программа докумен
тальных фильмов. 21.40 — 
П. И. Чайковский. «Н олантл». 
Фнльм-опера.

п  О  3  Д  Г  А  Б  Л Я  £  М !

ПАНОВОЙ 
Зое Николаевне.

Сердечно поздравляем Вас с 
55-летнем и выходом на заслу
женный отдых Ж елаем доброго 
здоровья, счастья и долгих лет 
жизни.

Коллектив «Союзпечати» 
и местный комитет РУС .

Тотьма, Клочнхина, 23, 
К УБ А С О В У  

Викентию Сергеевичу.
Дорогой муж. папа, дедушка! 

Сердечно поздравляем с днем 
рождения и выходом на заслу
женный отдых. Ж елаем крепко
го здоровья, счастья.

Жена, дети, внуки.

Верхтолшменскнй сельсовет, 
д. В аулов о. 

ПЕТУХОВОЙ 
Фаине Михайловне.

Дорогая жена и милая мамоч
ка! Поздравляем тебя с 50-ле 

тнем и выходом на заслужен
ный отдых. Желаем счастья, 
здоровья и долгих лет жизни.

Муж, дети.

Поселок Советский.
М А ТУХ Н О  

Валентине Ильиничне. 
Горячо поздравляем с 55-ле

тнем н выходом на заслужен
ный отдых. Желаем - доброго 
здоровья, долгих лет жшчи, 
счастья.

Сестра, Якушевы. 
Варакса, Фефнлатьевы.

Верхнетолшменскнй сельсовет, 
пос. Первомайский.

ВОРОПАНОВОИ 
Александре Александровне. 
Поздравляем с 50-летнем. 

Ж елаем крепкого здоровья, 
большого жизненного благополу
чия, всего самого нанлучшего. 

Дочь Таня, Меньшикова, 
сестры, семья Климовых.

К И Н О Т Е А Т Р
«О К Т Я Б Р Ь »

БО ЛЬШ О Й  З А Л
15 — 16 ноября — по просьбе 

зрителей цветной широкоэкран
ный художественный фнлом 
«Москва слезам не верит» (2  
серии). Сеансы: в 16-00, 18-30, 
21 - 10 .

М А Л Ы Й  З А Л
13— 1-1 ноября — художест

венный фильм «Третья сторона 
медали». Сеансы: в 17-00, 
19:00. 21-10.

15 ноября с 10 часов утр л в 
хозяйственном магазине горпо 
проводится выставка фарфоро- 
фаянсовой н стеклянной посу
ды. Просим посетить выставку.

Требуется няня в семью 
Меньшиковых. Возраст ребенка
1 год 2 месяца. Обращаться по 
адресу: ул. Советская, 22. кч.

Заготконтора извещает, что 
промысел пушных зверей раз
решается с 15 ноября.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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